



El lehendakari, Iñigo Urkullu, junto al resto de autoridades, escucha la música de Gasteiz Big Band. Foto: Alex Larretxi

EL PARQUE TECNOLÓGICO CE SUS 30 AÑOS CREANDO EL F

Urkullu ensalza la labor de este "ecosistema de **talento** y **conocimiento**" ● **Álava** aplaude tres décadas de desarrollo tecnológico e **investigación** en este polo industrial

♦ R. Ruiz de Gauna

VITORIA – La primera en aterrizar fue la industria aeronáutica; le siguieron después otros sectores con futuro, como el energético, aeroespacial, biociencias, ciberseguridad... Hoy, el Parque Tecnológico de Álava cumple 30 años creando futuro, subraya el lehendakari.

Ante un auditorio de más de un centenar de personas, Iñigo Urkullu presidió ayer al mediodía la celebración del 30° aniversario de la inauguración del Parque Tecnológico de Álava. Un ameno evento salpicado de bertsos de Peru Abarrategi y Maddi Agirre; jazz, canciones vascas y hasta piezas de Michael Jackson interpretadas por Gasteiz

Big Band y productos made in Álava para degustar. Un acto de homeaje a todas aquellas personas que han sido y son parte del proyecto y artifices del lugar de referencia que ocupa en la actualidad como foco de talento, conocimiento e innovación. "Fue pionero en el proceso de transición de una economía basada en la industria tradicional a una economía avanzada con base tecnológica que apuesta por la innovación", destaca el lehendakari. "Y a lo largo de tres décadas se ha convertido en un polo de investigación y desarrollo tecnológico de primera magnitud", añade.

Tres décadas de actividad de un emplazamiento empresarial de referencia; un pasado y presente que

recuerdan en un vídeo quienes allí trabajaron y trabajan. "Recuerdo muchas, muchas obras y pocas empresas, pero el tiempo que estuve de director del Parque fue fundamental", afirma Javier Fernández de Retana. "Cuando uno viene a este centro experimenta el efecto guau", reconoce Nuria Gisbert ante la moderna arquitectura de los edificios y las amplias zonas de esparcimiento. "Hemos pasado de transplantar un órgano a regenerarlo". apunta Eduardo Anitua ante los avances en investigación. 30 años y parece que fue ayer cuando abrió el Parque Tecnológico de Álava, que mantiene su vocación inicial, coinciden los presentes

Acompañan al lehendakari en la

conmemoración el diputado general de Álava, Ramiro González; las consejeras Arantxa Tapia y Beatriz Artolazabal; el presidente de las Juntas Generales de Álava, Pedro Elosegi, y el director general de SPRI, Aitor Urzelai. Asisten también Estibaliz Hernáez, presidenta de la Red de Parques Tecnológicos de Euskadi; la directora general, Itziar Epalza, y Miren Bilbao, gerente del Parque Tecnológico de Álava.

Tras el aurresku inicial, describe Urkullu proyectos muy recientes que ponen de relieve que se trata de una infraestructura que sigue siendo de capital importancia para el presente y el futuro de las economías ala-

DESDE EL CORAZÓN DE ÁLAVA

A LA VANGUARDIA DE LA INDUSTRIA

empresas. La Sociedad Parque Tecnológico de Álava SA es una empresa pública adscrita al Departamento de Desarrollo Económico y Competitividad del Gobierno Vasco. Sus socios son la Sociedad para la Transformación Competitiva, SPRI (64,80%), la Diputación Foral de Álava/Álava Agencia de Desarrollo (32,93%) y el Ayuntamiento de Vitoria (2,27%). Concentra la vanguardia de la industria. Ahí están, en el corazón de Álava, grandes firmas como Tecnalia, Aernnova Aerospace, el Centro de Tecnologías Aeronáuticas, Siemens Guascor I+D, Neiker, CIC energiGUNE o el Biotechnology Institute (BIT) I+D y Basque Cibersecurity Centre. -R. Rz. de G.





NÚMEROS

Millones de euros de inversión anual en I+D en el Parque Tecnológico de Álava, que aglutina a 3.500 personas que desarrollan a diario su trabajo en 170 empre-sas. Con un volumen de negocio conjunto de 935 millones de euros, el pasado año se registraron 264 patentes. Tres décadas han pasado desde su inauguración en Miñano y a día de hoy hay instaladas empresas de las industrias aeronáutica, energética, aeroespacial, biociencias, ciberseguridad, etc.

6,3%
Del PIB alavés representa el Parque Tecnológico de Álava y el 7%

de la aportación a la Hacienda foral del territorio.

Empresas hav ubicadas en los tres parques tecnológicos vascos; emplean a 20.305 profesionales, facturan 5.779 millones de euros y representan el 37% del gasto total en I+D en Euskadi.

EBRA TURO

"Es un Parque para la industria del futuro, para la industria joven, global, tecnológicay competitiva"

IÑIGO URKULLU

vesa y vasca. Cita como ejemplos Basquevolt, surgido de un consorcio de inversores impulsado por el Gobierno Vasco, que pondrá en marcha una línea de producción de baterías de estado sólido, con una inversión de 700 millones y más de 800 empleos. Y la implantación de la multinacional Pepsico, con unas nuevas instalaciones para sus más de 120 empleados, que permitirán ampliar la plantilla en el País Vasco con, aproximadamente, cien nuevas incorporaciones gracias a la llegada del hub digital mundial y a un nuevo centro de servicios compartidos.

"Los Parques Tecnológicos conforman una infraestructura fundamental para lograr uno de nuestros obje tivos de país: superar el 40% del PIB con la industria y los servicios avanzados; un objetivo que estamos consiguiendo", ensalza el lehendakari.

GUERRA DE UCRANIA A pesar de las consecuencias de la guerra de Ucra-nia, los altos precios energéticos y la inflación generalizada, la economía vasca ha encadenado ocho trimestres de crecimiento y las previsiones para este año se mantienen por encima del 4%. "Acabamos de conocer que la tasa de paro ha bajado al 7,9% el tercer trimestre; debemos seguir trabajando con este modelo de colaboración público-privado que simboliza este Parque Tecnológico de Álava", alienta Urkullu.

Desde hace tres décadas, "el Parque simboliza la capacidad de un país que apuesta por una política industrial activa. Éste es un Parque para la industria del futuro, el emprendimiento y el empleo; un Parque para la industria joven, tecnológica, global y competitiva", augura Urkullu. "Hoy compartimos el compromi-

so de seguir creando el futuro. Zorio-nak eta urte askotarako!", desea el lehendakari.